HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE

SESIÓN ORDINARIA

Viernes 1 de marzo de 2019

Presidencia del señor Presidente del H. Concejo Deliberante, Concejal Juan Manuel Bernasconi Secretario Legislativo: Daniel A. Marchi Secretario Administrativo: José Slabber

CONCEJALES PRESENTES

BÁEZ, Fabio Rubén BERNASCONI, Juan Manuel CAMAÑO, Mariano Daniel CASTRO, Guillermo Damián COLDANI, Raquel CONVERSANO, Daniela Vanina D'ANGELO CAMPOS, Federico ESCOBAR, Rocío Beatriz FESTUCCA, Matías Ezequiel GUTIÉRREZ, Omar David KOS GRABAR, Amalia Jorgelina MAISÚ, Facundo Julián MÉNDEZ, Diego Leonardo MIERI, Eva Carina Alejandra MIGLIACCIO, José Ramón MONTES, Gustavo Eduardo PUCHETA, Myriam SALUSTIO, José María STOLTZING UGARTE, María Eva VALLEJOS, Raquel

CONCEJALES AUSENTES

CANO, Susana Beatriz FERNÁNDEZ, Gabriela Marilina FRAGUEIRO, Gastón Christian GARCÍA, Ángel Domingo

SUMARIO

- 1.- Apertura de la sesión.
- 2.- Izamiento de la bandera nacional.
- 3.- Convocatoria.
- 4.- fijación de días y horas de sesiones.
- 5.- Designación de comisiones internas del Cuerpo.
- 6.- Invitación al señor Intendente Municipal.
- 7.- Entonación del Himno Nacional Argentino.
- 8.- Mensaje del señor Intendente Municipal.

- En Quilmes, el día 1 del mes de marzo de 2019, a la hora 19 y 8:

1

APERTURA DE LA SESIÓN

- Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Por Secretaría se procederá a pasar lista.
 - Se pasa lista registrándose la ausencia de los concejales Susana Cano, Gabriela Fernández, Gastón Fragueiro y Ángel García.
- **Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).-** Con la presencia de veinte señores concejales, queda abierta la sesión ordinaria.

2

IZAMIENTO DE LA BANDERA NACIONAL

- Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Invito al concejal Fabio Báez a izar el Pabellón nacional.
 - Puestos de pie los señores concejales y el público asistente, el señor concejal Fabio Báez procede a izar el Pabellón nacional en el mástil del recinto. (Aplausos.)

3

CONVOCATORIA

- Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Por Secretaría se procederá a dar lectura al Orden del Día.
- Sr. SECRETARIO (Marchi).- (Lee)

INSERTAR ORDEN DEL DÍA/CONVOCATORIA DEL 1.3.19

FIJACIÓN DE DÍAS Y HORAS DE LAS SESIONES

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Pasaremos a la consideración del primer punto del Orden del Día: fijación de días y horarios de las sesiones.

Tienen la palabra los señores concejales.

Sra. COLDANI.- Pido la palabra.

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Tiene la palabra la concejal Raquel Coldani.

Sra. COLDANI.- Señor presidente: hago moción de orden a los efectos de proponer que las sesiones ordinarias se realicen el segundo y cuarto martes de cada mes a las 11.00 horas, estableciéndose que, de ser feriado, la sesión pase al día siguiente.

- La moción resulta suficientemente apoyada.

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- En consideración la moción formulada por la concejal Raquel Coldani.

Se va a votar.

- Se practica la votación.

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Aprobada.

5

DESIGNACIÓN DE LAS COMISIONES INTERNAS DEL HONORABLE CUERPO

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Corresponde dar tratamiento al segundo punto del Orden del Día: designación de las comisiones internas del Honorable Cuerpo.

Tienen la palabra los señores concejales.

Sra. COLDANI.- Pido la palabra.

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Tiene la palabra la concejal Raquel Coldani.

Sra. COLDANI.- Señor presidente: hago moción de orden, en cumplimiento del artículo 71, a los efectos de que el Cuerpo autorice a la Presidencia a conformar las comisiones internas permanentes de trabajo tal como lo estipula el artículo 72 del Reglamento interno, previa consulta con los presidentes de los diferentes bloques que componen este Honorable Cuerpo.

- La moción resulta suficientemente apoyada.

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- En consideración la moción formulada por la concejal Raquel Coldani.

Se va a votar.

- Se practica la votación.

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Aprobada.

Esta Presidencia procederá conforma a lo resuelto.

6

INVITACIÓN AL SEÑOR INTENDENTE MUNICIPAL

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Con relación al tercer punto de la convocatoria, tienen la palabra los señores concejales.

Sra. COLDANI.- Pido la palabra.

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Tiene la palabra la concejal Raquel Coldani.

Sra. COLDANI.- Señor presidente, hago moción de orden para pasar a un breve cuarto intermedio en las bancas, dando cumplimiento con el inciso g) del artículo 44 del Reglamento interno para posibilitar que una comisión integrada por el señor presidente de este Honorable Cuerpo y los señores presidentes de los distintos bloques que lo componen inviten al señor intendente municipal, Martiniano Molina, a ingresar a este recinto, ocupar un lugar en el estrado y hacer uso de la palabra para pronunciar su mensaje anual a la comunidad, dando cumplimiento con el artículo 108, inciso 16, de la Ley Orgánica de las Municipalidades.

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- En consideración la moción formulada por la concejal Raquel Coldani.

Se va a votar.

- Se practica la votación.

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Aprobada.

Se pasa a un cuarto intermedio.

⁻ Así se hace.

⁻Luego de unos instantes, ingresa en el recinto el señor Intendente Municipal Martiniano Molina, acompañado por el señor presidente del Honorable Concejo Deliberante y los presidentes de los bloques presentes. (Aplausos.)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Contando en este recinto con la presencia del señor Intendente Municipal Martiniano Molina, quien ya ocupa un lugar en el estrado, se levanta el cuarto intermedio.

HIMNO NACIONAL ARGENTINO

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Invito a todos los presentes a ponerse de pie a efectos de entonar las estrofas del Himno Nacional argentino.

 Puestos de pie los señores concejales, funcionarios y público presente, se entonan las estrofas del Himno Nacional argentino. (Aplausos.)

8

MENSAJE DEL SEÑOR INTENDENTE MUNICIPAL

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- A continuación, dando cumplimiento al cuarto punto del Orden del Día, invito al señor Intendente a pronunciar su mensaje anual a la comunidad.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Señor presidente del Honorable Concejo Deliberante, Juan Bernasconi, señoras y señores concejales, señores periodistas, vecinos y vecinas de Quilmes: en este cuarto año de apertura de sesiones, y último de mi mandato, quiero comenzar por agradecer a este cuerpo y a las distintas fuerzas políticas que lo integran. Les agradezco por haber acompañado, años tras año, las iniciativas que impulsamos desde el Poder Ejecutivo. Lo hemos hecho siempre en un marco de diálogo y respeto, para conseguir objetivos y resultados que solucionen los problemas de los vecinos.

Quiero agradecerles muy especialmente todo el trabajo hecho el año pasado, colaborando no solo con la aprobación del presupuesto, sino también en incontables proyectos orientados a mejorar la vida de nuestros queridos vecinos. Me refiero a convenios como el de financiamiento para la ampliación de las obras de desagües pluviales de Villa Alcira y Villa Luján, que va a saldar una deuda histórica con nuestros vecinos de esa zona. O los convenios de planes de pavimentación, que significarán más de 300 nuevas calles para barrios vulnerables.

Me refiero también al trabajo conjunto entre las distintas fuerzas políticas por la declaración de la emergencia en violencia contra las mujeres. Esta norma reafirma nuestro compromiso con la igualdad de oportunidades. En 2016 fuimos uno de los primeros municipios en armar un equipo específico de género. Todo el trabajo realizado, hace que hoy seamos también uno de los tres primeros municipios en la provincia de Buenos Aires en implementar el sistema de monitoreo dual para prevenir casos de violencia las mujeres, niñas y adolescentes. (Aplausos.)

Tampoco puedo dejar de remarcar la convalidación del acta acuerdo para la implementación del Servicio Alimentario Escolar, que permitió que nos enfoquemos en la nutrición verdadera de los más chicos y que está entregando 86.000 raciones diarias que contemplan menúes especiales para celíacos, intolerantes a la lactosa y dietas hiposódicas.

Estas son solamente algunas de las iniciativas aprobadas el año pasado, que denotan el compromiso que tiene este Cuerpo para acompañar la gran transformación de Quilmes.

Quiero agradecerle también, y muy especialmente, a la gobernadora María Eugenia Vidal (aplausos), quiero agradecerle, sobre todo, por la valentía con la que da las luchas que nadie nunca quiso dar. (Aplausos.) Es decir, la lucha contra las mafias que se robaron nuestras oportunidades durante los últimos 25 años, la lucha por una sociedad más justa e integrada, que se ve no solo en miles de obras, sino también en la presencia transformadora en los lugares más vulnerables, como, por ejemplo, Villa Itatí. (Aplausos.) En esta lucha nos embarcamos juntos contra la desidia y el abandono que sufrimos los quilmeños y todos los bonaerenses durante tantos años.

También quiero agradecerle a nuestro presidente, Mauricio Macri, por haber puesto a disposición de los quilmeños su equipo y su tiempo. Cada vez que fui a ver al presidente o a la gobernadora pude traer una solución para los vecinos quilmeños: el metrobús de la Avenida Calchaquí, el SAME, la Red de Salud AMBA, las estaciones de trenes hechas a nuevo, los tres bajo vías y el financiamiento para redes de agua y cloacas, solo por nombrar algunas de las enormes iniciativas con las que nos acompañaron y que están transformando de fondo la realidad de nuestra querida ciudad. (*Aplausos.*)

En 2015 me comprometí con este enorme desafío, que es darnos a los quilmeños la ciudad en la que queremos vivir: una ciudad segura, inclusiva, integrada, moderna y con oportunidades, donde todos y cada uno de nosotros pueda realizar sus sueños. Ese es mi sueño y esa es mi visión. Y no ha sido fácil ni para mí, ni para mi familia, ni para los diferentes equipos. A pesar del ímpetu, a pesar de la enorme capacidad de trabajo, a pesar de la cantidad de horas y días dedicados a cada uno de los proyectos, miro a mi alrededor y sé que todavía tenemos cuentas pendientes.

Sé que no han sido tiempos fáciles para nuestros vecinos, es por eso que mi más profundo y sincero agradecimiento es para ellos, para nuestros vecinos quilmeños. (Aplausos.) A cada uno de ellos muchísimas gracias, a los vecinos de esta mi ciudad, que confiaron en mí para liderar hace más de tres años la transformación que busca torcer la historia de 25 años de abandono y desidia por parte del Estado. (Aplausos.)

Día a día recorriendo cada calle, cada escuela, cada sala de salud, cada obra o plaza volvemos a sentir su apoyo y a ver en los ojos de cada uno de ustedes nuestro sueño, el sueño de un Quilmes mejor. Como, por ejemplo, cuando conocí a Facundo –ustedes lo vieron en los medios—, ese joven pianista de 16 años de Monte Matadero y que tiene cierta discapacidad, pero, sin embargo, él pudo salir adelante en su vida. Más allá del lugar donde nació, el hecho de haber sido criado por una familia humilde en la que fue educado en los valores del trabajo y el respeto lo hizo salir adelante: ganó una beca y estuvo en Rusia hace poco. La verdad es que más allá de la admiración que sentimos por él, el mensaje que nos está dando es que se puede, que podemos, que vamos hacia adelante. (*Aplausos.*)

No puedo dejar de mencionar que a los cinco años, a tan corta edad, ya estudiaba en la EMBA, nuestra querida Escuela Municipal de Bellas Artes. A todos los profesores y directores nuestro más profundo agradecimiento.

También puedo mencionar a Andrés, el tatuador de Bernal enfrente de la estación – hace poco lo visitamos—, que es un gran artista y se animó a soñar y a diseñar una máquina tatuadora inalámbrica, única en su tipo en el mundo, que estuvo dentro de los mejores inventos del año pasado, ¿y saben qué?, ese invento que vale muchísimos dólares – muchísimos, se los puedo asegurar— él elige no venderlo, porque quiere trabajar por y para los quilmeños, generando trabajo y oportunidades. (*Aplausos*.)

Ellos se animaron a soñar; nosotros también soñamos con ellos y desde luego que los acompañamos en sus sueños con la enorme responsabilidad de darles un Quilmes mejor; y Quilmes está mejor, porque juntos hicimos cosas impensadas hasta hace tres años, ¡eso queda para siempre aquí en Quilmes! ¡Muchas gracias! (Aplausos.)

Nadie hubiera pensado que en solo tres años podríamos hacer todas las obras que hicimos y todo el trabajo que seguimos haciendo en todo el territorio, que es de casi 100 kilómetros cuadrados, como, por ejemplo, las obras hídricas en los barrios de Villa Alcira y Villa Luján. (*Aplausos.*) Esta ampliación de la red de sumideros y desagües pluviales para más de 40.000 vecinos de este municipio es una solución para siempre, ¡para siempre! (*Aplausos.*) O las obras hidráulicas en Avenida Iriarte y Otamendi, el ingreso a nuestra querida ribera; todos los vecinos que vivimos en esa zona sabemos perfectamente la importancia de estas obras, por lo tanto, agradecemos al gobierno nacional por acompañarnos con estos sueños (*Aplausos.*).

Pero continuamos, porque, sin ir más lejos, el martes pasado –venimos trabajando muchísimo en este proyecto– tuvimos la primera reunión para la conformación del Comité de la Cuenca Hídrica del Arroyo San Francisco Las Piedras, una obra de saneamiento que queremos que comience cuanto antes, aunque sea muy costosa, porque será, de una vez por todas, una solución definitiva para todos los vecinos, una obra histórica. ¡Eso es Quilmes mejor! ¡Eso es Quilmes mejor! (*Aplausos.*)

Trabajamos para que al finalizar esta gestión más de 127.000 vecinos estén conectados de una vez por todas y para siempre a la red de agua potable y para que otros 138.000 tengan cloacas por primera vez en la historia. (*Aplausos*.)

Desde hace tres años tenemos en marcha el plan de urbanización de barrios humildes más ambicioso de la historia de Quilmes, para incluirlos a todos en la misma ciudad. Esto es transformar la realidad de Quilmes, pero más importante es transformar la vida de quienes viven en esos barrios, que son los más postergados de nuestro querido distrito. Hablamos de barrios como Papeleros, Monte Matadero, Álamos, la IAPI o Villa Itatí, que hoy tienen obras en desarrollo y cuentan con la presencia del Estado como nunca antes sucedió. (*Aplausos.*)

El programa "El Estado en Tu Barrio" –que ustedes muy bien conocen- pasó por casi todos los barrios de Quilmes, en especial por los más humildes. Así, se hicieron más de 340.000 trámites, de manera directa, simple y rápida, sin tener que viajar horas, porque solo tenían que ir hasta el lugar en el que esto estaba funcionando a metros de sus casas, y sin hacer colas interminables. De esta manera, en estos tres años de gestión más de 90.000

vecinos pasaron por los más de 250 talleres barriales en setenta sedes de Quilmes. Además, a la orquesta de la IAPI –a la que admiramos y acompañamos- le sumamos dos orquestas infantojuveniles en la Ribera y en Ezpeleta, incluyendo a más de 300 chicos de las zonas más postergadas a través de este trabajo realizado desde la cultura y la educación, que representa un camino directo para la transformación de sus vidas. (*Aplausos.*)

También redoblamos el esfuerzo por estar cerca de nuestra gente, y el año pasado inauguramos el Centro de Gestión de San Francisco Solano. (*Aplausos.*) Gracias a esto, en apenas tres meses 85.000 vecinos de la zona pudieron realizar sus trámites sin tener que desplazarse -como siempre debieron hacerlo- hasta el centro de Quilmes. Como nos importa sus vidas, ¡ahí estamos trabajando! (*Aplausos.*)

Pero seguimos trabajando en ese sentido. Por eso, ayer Inauguramos una nueva oficina de ANSES en Solano *(aplausos.)*, con lo cual llegamos a un total de seis oficinas de Anses en el distrito. Solamente en el último año se entregaron en Quilmes 40.000 créditos Anses, se pagaron 120.000 AUH y se atendieron a 240.000 quilmeños. *(Aplausos.)*

Hace pocas semanas firmamos un convenio de cooperación con PAMI para que más de 160.000 jubilados quilmeños estén mejor cuidados y acompañados por el Estado. (*Aplausos*.)

Además, trabajamos codo a codo con más de cien organizaciones de la sociedad civil. En lo que va de nuestra gestión ya entregamos más de 100 millones de pesos en apoyo a proyectos comunitarios e individuales. Ejecutamos proyectos participativos por más de \$6.265.000 junto a más de 100 instituciones locales.

Este año renovamos nuestro compromiso, y gracias al trabajo que hicimos desde la Municipalidad junto a ustedes, los concejales, aprobamos el programa Mi Club, que nos permitirá otorgar apoyo económico a los clubes de barrio para mejoras edilicias, además de asesoramiento integral para que profundicen su labor social y deportiva acompañando a jóvenes y adultos. (*Aplausos.*)

Asimismo, fuimos a lugares donde antes nunca había estado un solo funcionario público. Me refiero a lugares donde "los de siempre" solo llegaban en época electoral para pedir los votos. ¡Pero nosotros llegamos para siempre! (*Aplausos.*) Nosotros estuvimos ahí, estamos ahí, con médicos, pediatras y profesionales de la salud para brindar servicios de vacunación, libreta sanitaria, consultas, estudios, entre otros.

Quilmes está mejor, porque hoy tenemos el SAME, que salva miles de vidas realizando más de 30.000 traslados de urgencia al año. Pasamos de tener 2 ambulancias en 2015 –que estaban casi destruidas- y un promedio de 54 minutos de demora, a un servicio con 15 ambulancias dotadas con la última tecnología, que tardan solo 6 minutos en llegar a la emergencia. ¡Esto es Quilmes mejor! (Aplausos.)

Además, refaccionamos las guardias del Hospital Oller, en San Francisco Solano (a*plausos.*) y del Hospital Iriarte, en Quilmes. También pusimos en valor el Dispensario Ramón Carrillo.

Estoy convencido de que Quilmes está mejor porque estamos revolucionando el sistema de atención primaria de la salud con el proyecto AMBA. (Aplausos.). Este proyecto,

que lo estamos implementando junto a la gobernadora, implica una inversión de 350.000.000 de pesos.

También están avanzando las obras en los 29 centros la salud, incorporando la última tecnología en equipamiento médico: historia clínica digital, turnos por Internet, para que se acaben las colas de una vez por todas. (*Aplausos.*) Además, se incorporaron cien nuevos profesionales de la salud, mejorando sus ingresos, para que la salud pública tome el vuelo que debe tomar y dé respuestas como corresponde, en especial a quienes más la necesitan, que son las personas más humildes de Quilmes, porque de una vez por todas este gobierno provincial va a transformar la realidad de la salud pública de Quilmes y de toda la provincia de Buenos Aires. (*Aplausos.*)

Este no es un proyecto aislado de Quilmes, ya que al igual que el SAME, a fines de 2019 va a estar incorporado en los 135 distritos de la provincia de Buenos Aires. Esta transformación de la salud pública comenzó en 22 distritos para atender a siete millones de bonaerenses. Eso lo hizo y lo está haciendo nuestra gobernadora con nuestro apoyo. (Aplausos.)

Estos 29 centros de atención primaria de la salud –que, como dije, se encuentran en obras– serán capaces de absorber el 70 por ciento de las consultas que se realizan en los hospitales, logrando que estos puedan concentrarse en la atención de los casos de media y alta complejidad. Los quilmeños que necesiten un chequeo de embarazo, una consulta nutricional o de atención en salud mental, una mamografía, una ecografía o una consulta médica van a poder llegar a pie hasta un centro de salud absolutamente renovado y tener acceso a un médico a menos de 15 minutos de sus casas. (*Aplausos*.)

Me comprometí el 11 de diciembre de 2015, cuando asumí, a dar más seguridad a nuestros vecinos y hoy el sueño de un Centro Único de Monitoreo es una realidad, ya funciona hace un año. Desde ese centro modelo estamos dando la batalla contra la delincuencia y vamos a seguir haciéndolo, no vamos a mirar para otro lado. (*Aplausos.*) El centro de monitoreo ya cuenta con 500 cámaras conectadas y monitoreadas permanente a las que estamos sumando 200 más por toda la ciudad. Este trabajo lo hacemos cruzando información: fiscalía, policía, denuncias de los vecinos, denuncias anónimas, mapas del delito, mapas del calor, es decir, es un trabajo serio contra las mafias que habitan en nuestro distrito y que, de una vez por todas, todos juntos las vamos a erradicar. ¡Las vamos a erradicar! (*Aplausos.*)

Ese tipo de tecnología nos permite prevenir, además de dar una respuesta eficaz y rápida, pero también invertimos como nunca antes en equipamiento: Defensa Civil sumó a su flota tres camionetas para emergencias, un camión Ford Cargo 4x4 con pluma, dos lanchas, dos motos de agua y un UTV para guardavidas, además de seis desfibriladores automáticos para salvar a más vecinos. Además, intervenimos en más de 12.000 emergencias en estos tres años para ayudar a todos y a cada uno de los vecinos que lo necesitaron. (*Aplausos.*)

Los comandos de la patrulla Este y Oeste, por su parte, ya tienen 36 móviles nuevos. Nuestra patrulla urbana cuenta con veinte vehículos más y todos los agentes cuentan con chalecos y equipos de comunicación de última tecnología. Esto significa más policías en la calle y mejor equipados, ellos son quienes nos cuidan. (*Aplausos*.) Seguramente lo habrán

visto, ayer inauguramos un nuevo destacamento policial en Ezpeleta. Con este nuevo destacamento ya sumamos un total de 14 puntos policiales que antes no estaban, ¡antes no estaban! (Aplausos.) Queremos que la policía esté más cerca de cada vecino y lo proteja mejor, por eso trabajamos en conjunto con ellos, con la policía de la provincia de Buenos Aires, con las fuerzas federales y con la Justicia también. De esta manera, vamos a poder seguir avanzando en la lucha contra el delito, por eso en breve en La Florida, sobre la Avenida 844, se inaugurará un nuevo edificio de Gendarmería para proteger mejor a nuestros vecinos. (Aplausos.)

En tres años ya reemplazamos 3000 luminarias de calles por luces LED y acabamos de firmar un convenio por 3000 más. Estas luminarias no solo ahorran energía, sino que iluminan mejor y, desde luego, contribuyen a mejorar la seguridad en el espacio público. Hemos hecho enormes avances en la recuperación de espacios verdes para cada uno de los quilmeños; refaccionamos, reacondicionamos y creamos más de cuarenta plazas y espacios públicos en toda la ciudad para todos y cada uno de los vecinos de Quilmes. (*Aplausos.*)

Nuestros vecinos ya disfrutan de las mejoras en el Museo del Transporte, el Parque de la Ciudad renovado y la recuperación de la ribera, nuestra querida ribera (aplausos), donde vivimos con mi mujer lleana, nuestros dos hijos y mi hija Violeta que está aquí presente, y que, realmente, daba lástima, mucha lástima. Estaba abandonada, sumida en la desidia y durante muchos años sufrimos por verla así, ¿y saben qué?, hoy, después de tres años, los vecinos la pueden disfrutar. Hoy es un espacio seguro, limpio, ordenado, con baños y juegos para los niños, accesibilidad y rampas, de modo que nuestros vecinos pueden compartir con vecinos de otros distritos.

En este sentido, acaba de finalizar el programa Quilmes Verano, que fue un éxito total para nuestro municipio. (*Aplausos.*) Este fin de semana cerramos las actividades del carnaval en el Parque de la Ciudad y también en el nuevo Parque Lineal de Don Bosco. (*Aplausos.*) Cinco hectáreas verdes que estaban desaprovechadas, alambradas y que los vecinos no podían usar hoy son un espacio de encuentro para todas las familias y los vecinos quilmeños, un espacio de calidad, donde realmente la democracia se vive (*aplausos*), porque es el espacio más democratizador que puede haber: el espacio público. Para eso trabajamos, ¡eso es Quilmes mejor! (*Aplausos.*) ¿Cómo no voy a estar convencido de que Quilmes está mejor?, ¿quién lo puede negar? Los vecinos de Villa Alcira, Villa Cramer y Don Bosco hoy disfrutan de ese espacio y se pueden encontrar allí con una obra imponente que ustedes, los vecinos, llevaron adelante. (*Aplausos.*)

No nos olvidamos de ningún barrio, porque en breve comenzaremos con las obras para crear el espacio público más grande en San Francisco Solano, el tan anhelado Parque San Francisco Solano (aplausos), que los vecinos piden hace más de cincuenta años, un espacio de calidad para ellos, para poder disfrutar con sus familias, para poder estar seguros, para no tener que viajar a ningún lado, para estar en su barrio. ¡Esto lo vamos a hacer en la traza del tren Provincial! (Aplausos.) Recordemos que hubo funcionarios -y hasta candidatos a presidente- que prometieron recuperarlo. Hablamos de un espacio que está tomado por la desidia y el abandono que nombramos antes, con lo cual no les dieron dignidad a esos vecinos, porque no hubo planificación durante años. Por ello, ese lugar, que

como dije está en la traza del Provincial entre las calles 850 y 854, va a ser una realidad. (Aplausos.)

Todos estos espacios públicos ya cuentan o van a contar —en el caso del Parque San Francisco Solano- con nuevas luminarias, veredas arregladas, rampas de accesibilidad, ejercitadores y juegos para los más chicos. Van a estar custodiados y cuidados, como corresponde, con actividades recreativas del municipio para todos y cada uno de los vecinos quilmeños. (Aplausos.)

Anteayer estuve recorriendo una vez más el Polideportivo Municipal. Seguramente todos recordarán el estado en el que se encontraba hace tres años, cuando asumimos nuestra gestión. Supuestamente, era un polideportivo municipal para todos los jóvenes de Quilmes, aunque realmente estaba sumido en el abandono, y no solo por los pastos que tenían un metro y medio de alto, sino porque tampoco tenía agua, no estaba conectado a la red cloacal y las canchas estaban destruidas. Verdaderamente, el lugar estaba devastado. Había una desorganización enorme. Hoy reabrimos ese polideportivo, haciendo la inversión más grande que se realizó ahí en la historia de Quilmes. (Aplausos.) Esta obra incluyó la mejora y renovación de todas las canchas, vestuarios y la pista de atletismo. Mediante esta obra trajimos a nuestra ciudad canchas de beach vóley y handball, pero también permitió que por primera vez en la historia —llevamos casi 353 años de historia- los quilmeños tengamos la primera municipal. (Aplausos.) Lógicamente —como acabo de decir-, hicimos los vestuarios como corresponde, con agua caliente, para que cuando inician o terminan los ejercicios los chicos se puedan duchar y luego volver a sus casas. Hablamos de chicos que en muchos casos viven en zonas muy vulnerables.

Debo decirles también que este Polideportivo Municipal –que es un orgullo para todos nosotros- este año no solo va a recibir a los estudiantes –como lo hace todos los años- de una manera digna, ordenada y con seguridad, sino que también está abierto para todos y cada uno de los vecinos de Quilmes. ¡Esto también es Quilmes mejor! (*Aplausos*.)

Como lo hicimos con la puesta en valor del Polideportivo, en estos tres años también saldamos otras deudas históricas con los quilmeños, como la finalización y habilitación de los bajo vías de Don Bosco, Bernal y Ezpeleta (aplausos), que permiten que tantos vecinos lleguen más rápido a sus casas, más seguros y no tenga que desviarse más de treinta cuadras para llegar de un lado de las vías. De una vez por todas y para siempre, esos bajo vías son de los vecinos. (Aplausos.)

También saldamos otra deuda mediante la renovación de más de 800 cuadras de avenidas y arterias principales. Como ustedes viven y transitan en el municipio, saben de lo que estoy hablando, o como el metrobús de la Avenida Calchaquí. ¿Quién hubiera imaginado hace tres años que Quilmes iba a tener un Metrobús de 8,7 kilómetros, con 11 estaciones, ¡que permitirá que más de 250.000 vecinos viajen mejor, dignamente y seguros! (*Aplausos*.)

Otra obra que viene a saldar viejas deudas es la repavimentación y puesta en valor integral del Camino General Belgrano. No hablamos de un tramo ni de un pedacito; sino de todo, completo. ¡Gracias a Dios esta obra se va a finalizar en breve! (Aplausos.) ¡Tuvimos que esperar más de 70 años para que ese camino sea digno, seguro y cuente con dársenas! (Aplausos.)

- Manifestaciones y aplausos en las galerías.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Reitero que tuvimos que esperar 70 años para que la Ruta Provincial 1 –la primera ruta de la provincia de Buenos Aires- fuese segura, para que tenga veredas, semáforos, dársenas, refugios para los vecinos y demarcación horizontal y vertical. ¡Esperamos 70 años, pero ahora está para siempre! (*Aplausos*.)

También encaramos el ensanche y renovación de la tan famosa avenida Mitre, donde ayer inauguramos el destacamento que mencioné, que está lindero al distrito vecino. La verdad es que nos hace sentir muy orgullosos esta obra emblemática que transformó por completo el ingreso a nuestra ciudad desde el distrito lindero de Berazategui. ¡Esta obra es nuestra para siempre, queda acá, porque es de los quilmeños! ¡Esto es Quilmes mejor! (Aplausos.)

- Manifestaciones y aplausos en las galerías.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Además, realizamos la repavimentación reencarpetado de avenidas tan importantes –que son transitadas por todos nosotros- como las avenidas Vicente López,

Centenario, Crámer, La Plata, 893, Pellegrini, Monteverde, Lamadrid, República del Líbano, Rodolfo López, Triunvirato, Laprida, Amoedo y muchas más. ¡Estos trabajos van a seguir! (Aplausos.)

- Manifestaciones.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Muchas gracias.

También la reparación integral de más de 30 kilómetros de veredas, con 1500 rampas para discapacitados. Sin lugar a dudas, esto es mejor movilidad y más inclusión para todos nuestros vecinos. ¡Esto es Quilmes mejor! (*Aplausos.*) Lo mismo pasa con los 400 refugios nuevos que ustedes ven en las calles, ¿cuánto hace que en Quilmes no se ponía un refugio para los vecinos? Nos decían que nos cuidaban, que nos protegían y que nos dignificaban, pero tuvo que venir este gobierno para saldar esta deuda histórica de una vez por todas. (*Aplausos.*)

- Manifestaciones.

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Silencio, por favor.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Estas obras cambiaron para siempre y de una vez por todas la circulación y también le cambiaron la vida a tantos quilmeños, les dio seguridad y tranquilidad para trasladarse dentro del distrito.

¿Cómo no voy a estar convencido de que Quilmes está mejor? ¿Cómo no vamos a estar convencidos todos y cada uno de nosotros, más allá de las diferencias políticas?

- Manifestaciones.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Podría seguir enumerando cada una de las transformaciones que hicimos y que continuamos haciendo juntos por Quilmes y también podría mencionar las que faltan..

- Manifestaciones.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Ojalá trabajemos juntos por Quilmes, es un deseo de corazón. (*Aplausos.*) Es un deseo de corazón. Muchas gracias.

- Manifestaciones.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Están convocados, están convocados a seguir trabajando. Muchas gracias.

- Manifestaciones.

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Silencio, por favor. ¡Por favor!

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Podría seguir enumerando muchísimas obras más. Realmente, son muchísimas.

- Manifestaciones.

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Silencio, por favor.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Podría seguir hablando sobre la transformación de Quilmes, ¿pero saben qué?, también falta. Faltan muchas cosas y lo aceptamos, porque trabajamos con la verdad, porque miramos a los vecinos a los ojos, no les mentimos, ¡no les mentimos! (*Aplausos.*) No es lo fácil, es lo correcto.

- Manifestaciones.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Para finalizar, no puedo ignorar...

- Manifestaciones.

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Silencio, por favor.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- No puedo ignorar que hoy, viernes 1 de marzo, estamos a solo cinco días del comienzo del ciclo lectivo y quiero mencionar que en los últimos tres años se hicieron en la provincia de Buenos Aires más de 6000 obras e intervenciones en escuelas, sextuplicando –escuchen bien– lo hecho entre 2010 y 2015 *(aplausos)*, solo en tres años.

Eso no se puede truchar, como lo hicieron durante tantos años con los números del INDEC y con todo lo que nos contaban que pasaba en nuestro país. Obviamente, elegimos cambiar y aquí estamos: solamente en Quilmes se realizaron ya 150 obras en escuelas, en sus cocinas y en sus comedores para el Servicio Alimentario Escolar, finalizando, incluso, algunas obras históricas que estuvieron frenadas por más de veinte años, como, por ejemplo, el Normal de Quilmes –que está aquí nomás, a unas cuadras–, ¿se acuerdan? La obra del Normal de Quilmes se abandonó en 1987, este gobierno la terminó y hoy se está usando, ¡hoy los jóvenes lo están usando! (*Aplausos.*)

También construimos 51 aulas, 35 en el nivel inicial de la educación, 14 en el nivel secundario y dos en primario. De esta manera, incluimos 3000 chicos en el sistema de la educación pública, y es un orgullo para nosotros decirlo: ¡vamos a seguir trabajando por la recuperación de la educación pública! (Aplausos.)

- Manifestaciones.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- También, y gracias al apoyo de este Honorable Concejo Deliberante, creamos por ordenanza el sistema municipal de educación inicial de Quilmes.

- Manifestaciones.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Sí, eso es Quilmes mejor. Claro que eso es Quilmes mejor. (*Aplausos*) Ya contamos con seis jardines de infantes municipales...

- Manifestaciones.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- ... que incorporaron a 900 niños y niñas del distrito, pero, sobre todo, de los lugares más vulnerables de nuestro querido Quilmes. *(Aplausos.)*

En estos tres años, también, la provincia avanzó en la universalización del desayuno y la merienda para todos los turnos del nivel inicial y primario y también en el boleto estudiantil como derecho garantizado para todos los estudiantes. *(Aplausos.)* Además, se continúa modernizando la educación, dando acceso a internet a más de 3000 escuelas de la provincia de Buenos Aires, que antes no lo tenían.

Por otro lado, no sabíamos –y la gobernadora lo recuerda siempre– cuántas escuelas públicas había en la provincia de Buenos Aires; tuvimos que hacer un censo para saberlo. Se

está implementando, además, una currícula innovadora para que los chicos aprendan robótica y se está capacitando a más de 235.000 docentes. (*Aplausos*.)

¿Saben qué? Para hacer una educación pública, gratuita y de calidad, como nos venían contando hace tantos años, necesitamos...

- Manifestaciones.

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Silencio, por favor.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Lo vuelvo a decir: para volver a tener una educación pública, gratuita y de calidad necesitamos entender por el bien de nuestros chicos que cada día cuenta. La educación en la provincia de Buenos Aires está mejor y la educación en Quilmes también está mejor...

- Manifestaciones.

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Silencio, por favor.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Cada día a partir del 6 de marzo cuenta, lo digo como intendente y como padre de Violeta, de Federica y de Pedro. Quiero pedirle encarecidamente a los gremios, a los padres y a los maestros que el próximo miércoles todos nuestros chicos, los chicos de la provincia de Buenos Aires, estén donde tienen que estar: ¡en la escuela pública! *(aplausos)*, y que los maestros estén acompañándolos.

- Manifestaciones.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- ¡Muchas gracias!

Vecinos y vecinas de Quilmes, estoy convencido de que gracias al trabajo que estamos haciendo en equipo, junto a ustedes y al de todos los vecinos y los que componen este gobierno, Quilmes está mejor. Estoy convencido de que hemos iniciado un proceso de transformación histórica para nuestra ciudad. ¡No hay vuelta atrás¡ ¡Nadie nos lo roba! ¡Es nuestro! ¡Se queda para siempre! (Aplausos.) Por eso, ¡me comprometo a seguir trabajando y a soñando junto a ustedes! (Aplausos.)

¡Muchas gracias! ¡Fuerza Quilmes! ¡Fuerza quilmeños! (Aplausos.)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión.

- Es la hora 20 y 16.

Jorge Alberto Bravo Por Cuerpo de Taquígrafos